
Le conseil a adopté le règlement concernant les limites de vitesse.

Un avis de motion a été donné et un projet de règlement a été déposé pour modifier le
règlement de zonage no 2017-162.

Un avis de motion a été donné et un projet de règlement a été déposé pour modifier le
règlement relatif aux usages conditionnels no 2018-179. 

Un avis de motion a été donné pour modifier le règlement relatif aux permis et
certificats no 2017-165. 

Un avis de motion a été donné pour modifier le règlement sur la tarification des permis
et certificats no 2017-169. 

Le conseil a renouvelé son adhésion à GROBEC au coût de 75 $. 

Les services d’Elphège Thibodeau ont été retenus pour la surveillance des travaux de
désamiantage et de démolition réalisés par Nordik Démolition ainsi que pour la
production de rapport d’expertise et procédure de travail relativement aux bâtiments
municipaux situés sur la rue Bernier Ouest au montant approximatif de 4 625 $ (taxes
en sus).

Les services de Nordik Démolition ont été retenus pour les travaux de désamiantage et
de démolition des bâtiments municipaux situés sur la rue Bernier Ouest au coût de 115
200 $ (taxes en sus). 

Le conseil a embauché Simon Bouchard Langlois comme préposé à l’écocentre du 18
mai au 27 octobre 2024 selon un horaire variable.

Le conseil a embauché Sylvie Bilodeau comme adjointe administrative à compter du 3
juin 2024. 

Le conseil a autorisé le maire à assister au congrès de la FQM, les 26, 27 et 28
septembre à Québec et de défrayer les frais d’inscription de 990 $ (taxes en sus) et
autres frais encourus.
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De gauche à droite :

Logan Faucher, Émile Langlois, Noam Lemay, Charlie Gagnon, Maverick Fontaine,

Jack Lamontagne, Noah Fréchette, Liam Breton, Clara Provencher, Nathan Fillion,

Lohan Langlois, Arthur St-Pierre, Jayden Brindle, Mathis Fillion, James Gagnon, Taha

Akkouch et James Henri.

Coachs : Jean-Michel Langlois et Joël Fontaine
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Les jeunes du deck hockey

remercient les Chevaliers

de Colomb



Le conseil a autorisé la coordonnatrice en sports, loisirs et culture à assister au congrès
de l’AQLM du 1er au 4 octobre à Montréal et de défrayer les frais d’inscription de 490
$ (taxes en sus) et autres frais encourus. 

Le conseil municipal a accepté la proposition Solidel pour l’installation de lampadaires
solaires sur la rue Principale et des bollards solaires à l’Espace Magella Marcoux au
coût de 61 247.19 $ (taxes incluses).

43

12.

13.

Parlant d’investissement, le député d’Arthabaska Éric Lefebvre a

rendu visite au camping Rêves Nature du 6e Rang le 12 juin. Les

propriétaires, Mélanie Richard et Éric Leclerc, disposeront de 125

emplacements lorsque l’aménagement sera terminé. Ils ont un très

beau dépanneur et une piscine creusée. Présentement, ils ont 26

places prêtes pour le camping. Parmi leurs projets : la

construction d’une cabane à sucre avec une salle de réception et

un service de restauration. 

Nous avons eu tout un honneur de recevoir Alex Boissonneault et son équipe de l’émission de radio

Première Heure le vendredi 21 juin pour la diffusion en direct à Radio-Canada de Québec. Vous

avez été nombreux au belvédère pour assister à l’émission, ce qui a plu énormément à Alex et son

équipe. La Municipalité et la région ont eu toute une belle visibilité pendant trois heures trente

dans l’émission la plus écoutée de la vieille capitale. La culture, le tourisme, la politique, tout y est

passé. Un gros merci, Alex et la direction de Radio-Canada, d’avoir pensé à nous.

Liam Gardner

Dans le même coin au camping Guillemette, c’est le festival annuel les 5 et 6 juillet avec

gala folklorique, méchoui, etc. Pour info : 819-621-7964

Les finissants de 6e année à l’école Notre-Dame ont eu droit le

13 juin à une petite cérémonie pour souligner leur réussite

scolaire. J’ai eu le privilège de leur remettre un certificat et la

Maison des jeunes, d’offrir le repas. 

Pas moins de 95 enfants sont inscrits au camp de jour du

service des loisirs pour cet été. Il y a beaucoup d’activités

selon l’intérêt de chaque participant. Ils auront plusieurs

sorties, dont au lac Georges, à l’expo de Victo, au Domaine

Fraser, au Village québécois d’antan. Ils seront accompagnés

de 10 animateurs.

Petit rappel, une nouveauté : la limite de vitesse a été abaissée à 40 km/h sur la rue

Principale entre la 165 et le village dans le secteur du Manoir. Aussi, important, c’est toujours

50 km/h dans le village de Vianney.

Des adolescents fréquentant la Maison des jeunes sont

devenus des apprentis poètes. Ils ont composé un poème de

façon collective où chacun y allait de quelques vers sous

forme de paragraphe. La Société Saint-Jean-Baptiste a

participé financièrement au projet pour la promotion de la

langue française. Vous pouvez voir le résultat près du

terrain de tennis au parc Versant du lac. 

C’est le début des Dimanches dans le vent le 30 juin avec Pascal Castonguay et ce,

jusqu’au 18 août. Chaque jeudi soir, nous avons les Jeudis en chanson. Le 6 juillet, Tony La

Sauce sera amarré au quai de la marina pour une longue prestation en après-midi. Et, bien

sûr, les Fêtes du lac qui se tiendront du 18 au 21 juillet pour la 37e édition. Au plaisir de

vous rencontrer lors de toutes ces activités culturelles. 

Un mot sur la Fête nationale le 23 juin au belvédère. Malgré le temps

maussade de ce dimanche 23 juin, nous avons été en mesure de

présenter un spectacle de magie ainsi que la prestation de Liam

Gardner en soirée avec de belles chansons. Un gros merci à Andrée-

Anne Turgeon et Laurence Bolduc pour l’organisation. 

Éric Lefebvre, Mélanie Richard et Éric Leclerc

Finissants de l’école Notre-Dame

Camp de jour

Maison des jeunes
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Faits saillants du rapport financier 2023

Selon l’article 176.2.2 du Code municipal du Québec, le maire doit présenter les faits

saillants du rapport financier de 2023 ainsi que celui du rapport du vérificateur externe.

Au 31 décembre dernier, les revenus de fonctionnement se chiffraient à 5 693 775 $ et

les dépenses à6 710 7318 $, ce qui a donné un déficit de l’exercice de 1 016 956 $.

Ce déficit de fonctionnement doit être ajusté pour des fins fiscales. Ainsi, il y a un

élément qu’on retrouve dans les états financiers qu’on ne doit pas considérer, soit le

remboursement de la dette à long terme. Il y en a d’autres qui ne sont pas inclus et

qu’on doit ajouter, soit l’amortissement (qui n’est pas une dépense réelle) et les

affectations. C’est ce qu’on appelle la conciliation à des fins fiscales.

Déficit de l’exercice 2023 ……………………………………………………..(1 016 956 $)

L’amortissement des immobilisations ………………………………………… 879 040 $

La cession nette des immobilisations………………………………………….  29 084 $

Les propriétés destinées à la revente ………………………………………...   2 797 $

Le financement à long terme des activités de fonctionnement ……………  346 188 $

Les affectations …………………………………………………………………  84 171 $

Le remboursement de la dette à long terme …………………………………. (95 800 $)

Les dépenses constatées à taxer ou à pourvoir……………………………  (53 271 $)

Ce qui totalise l’excédent de fonctionnement à des fins fiscales ………… 175 253 $

Selon le vérificateur externe, soit la firme de comptables Raymond Chabot Grant

Thornton, les états financiers donnent une image fidèle de la situation financière de la

Municipalité de Saint-Ferdinand au 31 décembre 2023

Yves Charlebois, maire 

Municipalité de Saint-Ferdinand

3 juin 2024
5

Dans quelques semaines, vous verrez des nouveaux lampadaires solaires être installés sur

la rue principale.

 

Nous travaillons aussi à mettre en place une aire de repos ayant un accès public au lac

pour les planches à pagaie, canots et kayaks. Cette aire de repos sera accessible pour ses

embarcations par la route bleue et par la municipalité. Nous vous dévoilerons

l'emplacement sous peu !

 

De plus, j'aimerais souhaiter la bienvenue à nos nouveaux patrouilleurs nautiques, soit

Rosalie Gagnon, Léa Martineau, Évan Bernier et Mathieu Marois.

 

Ne soyez pas surpris de me voir sur le ponton de la patrouille nautique, je les

accompagnerai parfois comme patrouilleuse en compagnie à l'occasion de Marcus (chien

de service). Restez sans crainte, j'ai la formation nécessaire pour ce faire.

 

J'aimerais également souhaiter la bienvenue à Sylvie Bilodeau qui vient nous prêter main

forte à la réception de l'hôtel de ville.

 

Pour terminer, merci aux employés de la voirie qui effectuent un travail exceptionnel

malgré les embûches de Dame Nature !

Bon été à tous!

Viviana Magazzu
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Chers résidents,

Un petit geste peut faire une grande différence. Aujourd'hui, nous vous rappelons

l'importance d'afficher CLAIREMENT votre numéro civique devant votre domicile. Cette

simple action facilite grandement le travail des services d'urgence, des livreurs et des

visiteurs.

En affichant votre numéro civique de manière claire et visible, vous contribuez à rendre

notre communauté plus sûre et plus accessible pour tous. Ensemble, faisons de notre

quartier un endroit où chaque maison est facilement identifiable, garantissant ainsi des

interventions plus rapides et efficaces en cas d'urgence.

Nous vous encourageons donc tous à prendre quelques instants pour vérifier et, si

nécessaire, améliorer la visibilité de votre numéro civique. Ensemble, nous renforçons la

sécurité et la convivialité de notre communauté.

Merci!

affichez votre numéro civique!

Un numéro civique visible c’est

quoi?

Des chiffres contrastants 

En gros caractère 

Entretenu

Facilement visible depuis la rue
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Chers citoyens,

L'eau potable est une ressource vitale dont la disponibilité devient de plus en plus

précaire. Face à cette réalité, il est impératif que nous agissions maintenant pour

préserver cette précieuse ressource. 

En réduisant notre consommation d'eau potable, non seulement nous contribuons à la

préservation de cette ressource cruciale, mais nous réduisons également notre

empreinte environnementale globale. Des gestes simples peuvent avoir un impact

significatif.

Cette initiative concerne le bien-être de notre communauté et de l'environnement dans

son ensemble. En travaillant ensemble pour réduire notre consommation d'eau, nous

garantissons que cette ressource reste accessible à tous, maintenant et pour les

générations futures.

Votre engagement compte. Rejoignez-nous dans cet effort vital pour préserver notre eau

potable et assurer un avenir durable pour notre communauté.

Réduire l’utilisation de l’eau potable : un

devoir collectif

chaque goutte d’eau

compte, et chaque cotiyen

peut faire une différence!

D’autres moyens de réduire votre

consommation d’eau potable en

saison estivale :

Arroser tôt le matin ou plus

tard le soir pour éviter les

pertes dues à l’évaporation 

Utiliser un balai au lieu d’un

boyau d’arrosage pour nettoyer

votre maison ou stationnement.

La municipalité encourage l’utilisation de baril

récupérateur d’eau de pluie! 

Procurez-vous-en un dès maintenant au bureau

municipal au coût de 40$
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Le samedi 7 septembre 2024, à St-Denis-sur-Richelieu, se tiendra le rassemblement de

l’Association des Martineau d’Amérique, laquelle regroupe les descendants des ancêtres

Louis Martineau, Jacques Martineau et Mathurin Martineau dit Saintonge. Cette

rencontre s’adresse à tous les descendants Martineau de la Montérégie bien sûr, mais

aussi de toutes les régions, tout en considérant la facilité d’accès de l’endroit à plusieurs

grands axes routiers.

LIEU : Sacristie de l’église de St-Denis-sur-Richelieu, 636 Chemin des Patriotes, St-

Denis

PROGRAMME : 9h30 : Accueil. 10h30 : Assemblée générale. 12h00: Repas chaud.

13h30 Conférence et visite guidée par Stéphane Tremblay, généalogiste et historien.

M. Tremblay nous entretiendra sur les rébellions de 1837 et 1838. Il nous brossera un

portrait des différents chefs des rébellions (Papineau, Duvernay, de Lorimier, les deux

Nelson…) et nous proposera une visite guidée du village de Saint-Denis.

Pour informations et inscription, contactez-nous via Facebook ou par notre site internet

: http : //famillesmartineau.org ou Rémi Martineau 418-835-1550.

rassemblement annuel 2024

invitation aux martineau et st-onge
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ATTENTION ATTENTION ATTENTION 

VOUS ÊTES UNE PERSONNE EN PERTE D’AUTONOMIE À LA
SUITE D’UN ACCIDENT, D’UNE OPÉRATION, D’UNE BLESSURE,

OU D’UN SÉJOUR À L’HÔPITAL tout en demeurant sur le
territoire de la mrc de l’Érable 

SAVEZ-VOUS QUE VOUS AVEZ DROIT À NOTRE SERVICE DE 
POPOTE ROULANTE (METS RÉFRIGÉRÉS) 

LIVRÉE LES MARDIS DE CHAQUE SEMAINE 
UN NOUVEAU MENU CHAQUE SEMAINE

3 CHOIX DE SOUPES
14 CHOIX DE REPAS

5 CHOIX DE DESSERTS 
LES REPAS SONT PRÉPARÉS PAR LE TRAITEUR

BOUCHERIE THIBAULT À PLESSISVILLE 

N’HÉSITEZ PAS À COMMUNIQUER AVEC NOUS AU NUMÉRO 
819.362.6898 

Marie-Josée 
AGENTE À LA POPOTE ROULANTE 
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Victoria M. Bessette
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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE

AVIS DE CONVOCATION

BIENVENUE À TOUS
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